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O presidente do Tribunal Superior Eleitoral, ministro Alexandre de Moraes, prometeu uma gestão firme e serena,

durante sua prestigiada cerimônia de posse que colocou Bolsonaro e Lula frente a frente pela primeira vez. O

magistrado afirmou que liberdade de expressão não é prerrogativa para manifestações de discursos de ódio, e foi

muito aplaudido pelo público presente — com exceção de Jair Bolsonaro, que não se juntou ao coro de palmas.
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AlexandredeMoraes assume
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Diario acompanhou a largada oficial da campanha dos cinco principais nomes que disputam o Palácio do Campo das Princesas. Veja os destaques de cada discurso
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Após escutarmos o descontentamen-
to generalizado do setor, nós, que com-
pomos o comitê de trabalho do Lide
Saúde, decidimos aprofundar o deba-
te sobre a situação atual no país e rea-
lizar escutas qualificadas de diversos
tomadores de decisão do segmento,
como presidentes de planos de saúde,
juízes de Direito e secretários de Saú-
de. Adicionalmente, compartilhamos
a rica experiência adquirida por nos-
sos integrantes na vivência da presta-
ção de serviços, da gestão e também
como clientes que somos desse ecos-
sistema. O método consistiu em per-
guntas pré-elaboradas para nortear
as conversas, na tentativa de fluir de
uma forma mais lógica, escutando
as “dores” e anseios dos convidados.

Constatamos, entre outras, a dor de
conseguir gerir um orçamento públi-
co que, apesar de gigantesco, é insufi-
ciente para o volume da demanda da-
queles que dependem exclusivamente
do Sistema Único de Saúde. Algumas

razões aqui foram identificadas, tais
como: gestões precárias; sistemas mal
ou pouco informatizados e com escas-
sa competência de acompanhamento
real time; fragmentação excessiva dos
dados e análises incipientes da infor-
mação disponível; falta de uma polí-
tica pública clara sobre quais são os
deveres do Estado; falta de um plano
estratégico para o emprego de recur-
sos e predominância da liberação de
recursos de forma espástica para aten-
der a demandas pontuais.

Por outro lado, observamos tam-
bém pontos positivos, como a per-
cepção de que os sistemas público
e privado se complementam – fato
bastante evidenciado durante as fa-
ses mais críticas da pandemia da Co-
vid-19 –, com destaque para o eficien-
te papel da vigilância epidemiológi-
ca, dos programas públicos de imu-
nizações e transplantes, entre outros.

Em relação aos planos de saúde, es-
cutamos a preocupação com o cresci-

mento galopante dos custos sem a con-
trapartida igualitária da receita, e a
preocupação de um colapso nos pró-
ximos anos, uma vez que não existe
economia no mundo que suporte esses
gastos. E as razões para isso são mui-
tas: passam pelo tão falado desperdí-
cio – seja por exames ou procedimen-
tos mal indicados, sistemas operacio-
nais que não conversam, novas tecno-
logias que não entregam valor ou pe-
la falta de atendimento aos fluxogra-
mas pré-estabelecidos por parte de
quem solicita os exames – até a ina-
dimplência e perda de clientes com as
crises que se arrastam no país desde
2014, além de importantes mudanças
de regras da Agência Nacional de Saú-
de durante o jogo.

Quanto a essas mudanças de re-
gras da ANS, propomos algumas re-
flexões: o rol da ANS deve ser taxati-
vo ou apenas uma referência? E o pa-
pel de uma agência reguladora para a
saúde suplementar – em um país de di-

O que se disser do Recife sobre o Dia
Mundial da Fotografia, no próximo 19
de agosto, data em que se comemora,
também, no Brasil, o Dia do Patrimô-
nio, remete para uma época pernam-
bucana e seu valor presente em que a
arte inventada por Joseph Niépce alcan-
çouprestígioe respeitonoresto dopaís.

Assim como Pernambuco figura ain-
da hoje na lista de possuidores de maior
volume de bens tombados em níveis
estadual e federal, patrimônios edifi-
cados e intangíveis, tivemos uma fase
de ouro na produção de Fotografia co-
mo arte maior. Foi a época de Benício
Dias, biografado por Albertina Malta e
Rita de Cássia Barbosa, ambas da Fun-
dação Joaquim Nabuco; os anos de Ale-
xander Berzin, Alcedo e Alcir Lacerda
(Alcir, também biografado por sua fi-
lha, Albertina Malta), Ájax Pereira, Ed-
mondDansot,ClodomirBezerra, Sebas-

tião Lucena (autor do projeto de singu-
lar qualidade O homem e sua casa, sobre
Gilberto Freyre no Solar de Apipucos,
hoje casa-museu), ainda sem esquecer
os pintores e também fotógrafos Lula
Cardozo Ayres e Ladjane Bandeira, to-
dos reunidos para sempre no arquivo-
-museu-tesouro pernambucano de ima-
gens, o Cehibra, da Fundaj, aberto dia-
riamente, em Apipucos.

São Paulo, com o seu Foto Cine Clube
Bandeirante, fundado em 1939, seus fa-
mosos salões internacionais e publica-
ções, não estava só na história pioneira
daFotografiamodernadoBrasil.Names-
ma época, com maior representativida-
de, a partir da década de 50, Pernambu-
co tinha muito a dizer e mostrar den-
tro e fora do país, com uma geração de
fotógrafos em torno do Foto Cine-Clu-
be Recife (Rua da Imperatriz, 246) e da
figura generosa e emblemática de Ale-

xander Berzin, ele que foi um grande
colaborador, como fotógrafo, nas pes-
quisas de campo de Gilberto Freyre. O
que de melhor acontecia, no Recife, no
campo da Fotografia, de imediata e só-
lida qualidade, rivalizando com São

Paulo, acha-se no livro da professora e
pesquisadora pernambucana Fabiana
Bruce, Luz e Sombras – A Fotografia mo-

derna no Recife na década de 1950, com o
selo forte da Editora Massangana/Fun-
dação Joaquim Nabuco. As reuniões se-
manais, as pesquisas, os cursos, as ex-

posiçõesquemarcaramépoca,asexcur-
sões do FCCR acham-se no livro de Fa-
biana, que recomendo como excelente
roteiro histórico de um tempo recifen-
se e brasileiro de uma geração até hoje
sem igual de grandes fotógrafos. Estou
sabendo que o ideário dos pioneiros da
FotografiamodernanoRecife continua
acesocomosurgimentodenovos talen-
tos, a partir do projeto de Fernando Ne-
ves, com a Galeria Arte Plural, na Rua
daMoeda, 140, e comolegadodogrupo
CâmeraEscura,comAntônioDomingos
(Presidente), que teve infelizmentepou-
ca duração. Uma geração que fazia lem-
braro Grupo dos 20, tambémdoRecife.

Entre os mais novos fotógrafos, o que
pode ser visto como talvez o melhor da
sua geração, (são muitos, bem sei), tem
sido o Daniel Soutinho, para mim, a
maior revelação não só recifense, co-
mo fotógrafo de documentação paisa-

A saúde no Brasil está doente! (1)

A contribuição do Recife para a Fotografia moderna
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mensões continentais, com diferentes
comportamentos culturais e desigual-
dades sociais – e após todos estes anos
de funcionamento e experiência, não
teria que se ajustar para atuar muito
mais de forma educativa e preventi-
va do que simplesmente reguladora?

Nas escutas do comitê no Lide Saú-
de ficou claro que os principais pon-
tos positivos das fontes pagadoras são
que cada vez mais elas estão atentas ao
imperativo de uma gestão eficiente de
recursos, redução de desperdício e en-
trega de valor ao cliente final – tanto
na avaliação de pertinência do trata-
mento empregado como na definição
de indicadores de desfecho mensurá-
veis e de uma experiência positiva.

Já os prestadores de serviço (aqui
incluímos empresas e profissionais
pessoas físicas) que atuam na ponta
do atendimento direto ao cliente, vêm
experimentando uma forte percepção
de perda de valor do seu produto ao
longo dos últimos anos por conta do
aumento de custos (boa parte deles
atrelados ao dólar) desproporcional
à correção das tabelas de remunera-

ção, o que os faz pensar se realmen-
te devem seguir adiante.

Somados a um mercado de presta-
dores fragmentado e, na maioria das
vezes, assimétrico em tamanho quan-
do comparado aos tomadores de ser-
viço, esses desafios têm catalisado os
movimentos de fusões e aquisições
no mercado. Aqui deixamos uma ex-
celente dica de filme: Queda livre: a
tragédia do caso Boeing. É quase uma
aula de MBA sobre os riscos e ganhos
envolvidos no processo de fusões, que
de toda forma estarão sob a ótica do
mercado de ações.

De pontos positivos constatados na
escuta realizada pelo comitê do Lide
Saúde que iniciamos a detalhar on-
tem, verificamos o grande avanço na
qualidade e segurança do atendimen-
to ao paciente através da evolução e
disseminação de conhecimentos téc-
nicos e dos movimentos de acredita-
ção e certificação.

* Presidente do Lide Saúde (com

colaboração do comitê de tra-

balho do Lide Saúde)

gísticaedeprospecçãode signosque in-
fluenciam as imagens, como metáfora
das formas de ver, o grande segredo da
arte fotográfica.Daniel, atraídopelaFo-
tografia desde a juventude, com forma-
ção acadêmica em Administração (Uni-
cap), e fechar negócios dos quais era ti-
tular, para se dedicar à sua vocação: à
arte fotográfica, à que tem relação com
os desafios da criatividade, com a sensi-
bilidade e percepção inaugural das coi-
sas. O seu posicionamento de olhar, a
sua escolha de tons, cores e luminosi-
dade, o seu entendimento de luz e som-
bra, suas tomadas de ângulos inéditos,
nos dá a impressão de que é possuidor
de uma técnica fotográfica e estilísti-
ca de quem teve uma boa linhagem de
aprendizado, qualidade determinante
na Fotografia de qualquer época. É seu
o projeto já iniciado de construir um
ensaio sobre as cidades de Pernambu-
co de tradição histórica vistas do alto.

* Jornalista

O que se disser sobre o

Dia Mundial da Fotografia

remete para uma época

pernambucana e seu

valor presente
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Marília diz que
vai “arrumar
a bagunça”
Candidata do Solidariedade começou ontem sua

campanha comuma caminhada na comunidade

Roda de Fogo e discurso com críticas ao PSB

ELIZABETH SOUZA

politica@diariodepernambuco.com.br

E
m sua primeira campa-
nha de rua na disputa pe-
lo governo do estado, Ma-

rília Arraes (SD) foi à comuni-
dade de Roda de Fogo, no bair-
ro dos Torrões, Zona Oeste do
Recife, ontem. Ao lado de seus
companheiros de chapa, André
de Paula (PSD) e Sebastião Oli-
veira (Avante), candidatos a se-
nador e a vice-governador, res-
pectivamente, e de sua irmã e
candidata a deputada federal,
Maria Arraes (SD), Marília che-
gou à localidade sob aplausos e
gritos de apoiadores que entoa-
vam seu nome. Em um discur-
so inflamado, Marília prometeu
um novo capítulo para o estado,
lançando críticas à atual gestão
do PSB. “Nosso primeiro compro-
misso é arrumar a bagunça que
fizeram em Pernambuco”, disse.

A caminhada percorreu diver-
sas ruas de Roda de Fogo, onde
Marília Arraes cumprimentava e
recebia abraços e apertos de mão
de moradores. O encerramento
ocorreu em frente ao Terminal
de Roda de Fogo. “Tem gente que
está preocupado só com o dia 2
de outubro, ganhar a eleição e
acham que está tudo resolvido”,
criticou Marília. “Quero dizer a
vocês que dia 2 de outubro é o
dia que vai começar nosso traba-
lho, porque tem muito a se fazer
nesse estado”, concluiu.

Em entrevista ao Diario, o can-
didato a vice pela chapa de Ma-
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Anderson Ferreira

falou sobre suas

diretrizes de governo

“Fazer o que não fizeramemoito anos”

ENTREVISTA

POLÍTICA
DIARIOdePERNAMBUCO |

blogdorhaldney@diariodepernambuco.com.br

por Rhaldney Santos

Diario político

Começou
Ontem foi a data quemarcou o início das campanhas elei-

torais em todo o país. Os dois candidatos ao governo do es-

tado que brigam pelo palanque de Lula realizaram seus pri-

meiros atos de campanha no Recife. Marília Arraes (SD), que

lidera as pesquisas, participou de caminhada na Roda de Fo-

go, bairro dos Torrões, Zona Oeste da capital. Danilo Cabral

(PSB), que recebeu o apoio oficial do ex-presidente petista,

deu início à sua corrida rumo ao Palácio do Campo das Prin-

cesas em Brasília Teimosa. Ambos disseram que a escolha

das localidades se deve à importância da representação po-

pular nestas eleições.

Começou II
Raquel Lyra (PSDB),Miguel

Coelho (UB), e Anderson

Ferreira (PL) escolheramos

municípios emque atuaram

como prefeitos para dar o

pontapé inicial emsuas can-

didaturas: Caruaru, Petro-

lina e Jaboatão dos Guara-

rapes, respectivamente. A

tucana promoveu umapas-

seata companfletagens ao

longo da Avenida Agame-

non Magalhães, uma das

maismovimentadas na ca-

pital do forró. O candidato

do União Brasil percorreu

alguns municípios do Ser-

tão como Orocó, Parnami-

rim e Terra Nova, finalizan-

do o dia em seu reduto elei-

toral, Petrolina. O candida-

to bolsonarista apresentou

o seu plano de governo a

eleitores e apoiadores du-

rante evento em Boa Via-

gem e, ao fim do dia, reali-

zou uma caminhada em

Jaboatão dos Guararapes.

Todos carregam uma ca-

racterística emcomum: es-

tiveramà frentede seusmu-

nicípios de 2016 até este

ano, quando se descompa-

tibilizaram do cargo alme-

jando o posto de governa-

dor(a) de Pernambuco.

Reeleição
Buscando seu quartoman-

dato seguido na Câmara, o

deputado federal Augusto

Coutinho (Republicanos) dá

a largada na sua campanha

em Olinda, às 18h desta

quarta-feira, ao lado da pri-

meira-dama e candidata a

deputada estadual Cláudia

de Lupércio.

Não dormiu
Pedro Campos não parou

nas 24 horas do primeiro

dia de campanha eleitoral.

As agendas começaram

às0h01 e terminaram na

madrugada do dia seguin-

te. Buscando seguir a tra-

jetória política do bisavô,

MiguelArraes, dopai, Eduar-

doCampos, e do irmãomais

velho, João Campos, Pedro

se candidata pela primeira

vez na vida política e sai na

disputa por umcargonaCâ-

mara Federal.

Observação
O início do período de cam-

panha para as eleições de

outubro foi tema dos pro-

nunciamentos da Reunião

Plenária desta terça, naAle-

pe. José Queiroz, do PDT,

lembrou que este é o mo-

mento em que o eleitor de-

ve ficar atento às propos-

tas apresentadas por todos

os candidatos, observando

aqueles que inspiram con-

fiança, têmhistória, condu-

ta, comportamento, forma-

ção e reúnemcondições de

exercer um bommandato.
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Deputada federalDeputada federal

foi cumprimentadafoi cumprimentada

por apoiadorespor apoiadores

rília Arraes, Sebastião Oliveira,
disse não temer impactos negati-
vos advindos do apoio oficial de
Lula à chapa de Danilo Cabral,
suporte não retribuído a Marí-
lia, que também representa pa-
lanque para o líder petista em
Pernambuco. “Marília é candida-

ta do coração, Danilo é o candi-
dato do acordo”, disse Sebastião
emreferênciaao relacionamento
de Lula com os dois nomes que
disputam o Palácio das Prince-
sas. “É só ver nas redes sociais de
Lula quem ele curte, se é Marí-
lia ou se é Danilo”, continuou.

NATHÁLIA MONTE

politica@diariodepernambuco.com.br

O candidato ao Governo de
Pernambuco Anderson Ferreira
(PL) reuniu sua chapa, apoiado-
res e a imprensa para anunciar
suas diretrizes de governo. Cha-
mando de “plano de ação”, o es-
colhido do presidente Jair Bol-
sonaro em Pernambuco tentou
principalmente fixar a mensa-
gem de uma gestão que sabe-
rá ser prática e efetiva desde o
primeiro dia, caso seja eleito.
O evento foi realizado ontem
em um hotel em Boa Viagem.

“Posso reafirmar que vamos

fazer em quatro anos o que
eles não fizeram em oito, po-
de confiar. Eu sou determina-
do, sou focado, sei como fazer
e vou dizer por que, de que for-
ma, com quem”, afirmou o ex-
-prefeito de Jaboatão.

Ao direcionar o discurso em
apoio ao seu candidato ao Sena-
do Gilson Machado (PL), Ander-
son aproveitou para alfinetar ad-
versários políticos. “Gilson, po-
de acreditar. Você será o nosso
senador. Quando dizem que vo-
cê não é capaz porque nunca en-
frentou uma eleição, eu tive esse
desafio. E no primeiro fui eleito”.



Danilo Cabral demonstra

otimismo com “virada”
“Vamos à luta, o jogo está só começando”, disse o candidato durante caminhada

emBrasília Teimosa ontem à noite, no primeiro ato de campanha ao governo

O
candidato ao Governo
de Pernambuco Dani-
lo Cabral (PSB) iniciou

sua campanha na rua, ontem,
no bairro de Brasília Teimosa.
Também estiveram presentes as
candidatas a senadora e vice-go-
vernadora pela chapa da Fren-
te Popular, Teresa Leitão (PT) e
Luciana Santos (PCdoB), respec-
tivamente, e o prefeito do Reci-

fe, João Campos (PSB).
A caminhada, que tomou con-

ta das ruas de Brasília Teimosa,
percorreu uma trajetória de cer-
ca de 2 quilômetros reunindo
lideranças políticas da Região
Metropolitana do Recife, mili-
tantes e candidatos de chapas
proporcionais. “Vamos à luta, o
jogo está só começando”, desta-
cou Danilo.

Buscando fortalecer a união de
sua imagem à do ex-presidente
Lula na disputa eleitoral deste
ano, Danilo – tido como candi-
dato oficial do líder petista no
estado – ressaltou a escolha do
lugar em que iniciou sua cam-
panha. “Aqui, é um símbolo da
resistência, da unidade e da luta.
Esta é uma eleição que o símbo-
lo dela é o símbolo da política.”

Raquel Lyra (PSDB) iniciou
sua campanha pelo governo
do estado com uma longa ca-
minhada por Caruaru, mu-
nicípio que comandou por
dois mandatos. Sob o slogan
“A mulher que Pernambuco
quer”, a ex-prefeita se reuniu
com os companheiros de cha-
pa, além da militância, apoia-
dores e lideranças políticas.

Durante o ato, a tucana
inaugurou o Comitê da Ju-
ventude e contou com a pre-
sença de nomes como o pre-
feito de Caruaru, Rodrigo Pi-
nheiro, o deputado federal Da-
niel Coelho e o ex-governador
João Lyra Neto. “Estou pronta
para ser governadora. No pri-
meiro dia de campanha não
podia deixar de começar pe-
la cidade que a gente traba-
lhou para transformar num
lugar muito melhor para se
viver”, disse Raquel.

MARCUS MENDES

Raquel
diz estar
“pronta”

CARUARU
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Deputado federalDeputado federal

esteve com Luciana

Santos, Teresa Leitão

e João Campose João Campos

[Agenda dos candidatos

Anderson
Ferreira (PL)

Jadilson
Bombeiro
(PMB)

Marília
Arraes (SD)

Miguel
Coelho (UB)

Raquel Lyra
(PSDB)

Cláudia
Ribeiro (PSTU)

João Arnaldo
(PSol)

Jones Manoel
(PCB)

Pastor
Wellington
(PTB)

Ubiracy
Olímpio
(PCO)

Danilo
Cabral (PSB)

11h - Visita à Associação

da Polícia Científica de

Pernambuco

16h - Caminhada no bairro do

Capibaribe - Camaragibe

18h - Caminhada no bairro de

Roda de Fogo

Manhã - Visita a lideranças de

Abreu e Lima

Tarde - Reunião com equipe

para montagem de estratégia

de campanha

18h - Entrevista para rádio

Bispa FM 97,1

8h30 - Reunião com

representantes do Trade

Turístico de Pernambuco.

Local: Park Hotel

Tarde - Reuniões com

lideranças políticas e

coordenação da campanha

Noite - Embarque para a

cidade de Juazeiro (para

cumprimento de agendas

no Sertão)

7h30 - Sabatina na Rádio

Grande Rio FM, em Petrolina

9h - Gravações para o guia

eleitoral

16h30 - Caminhada 44 no

Mercado de Beberibe, no

Recife

18h - Visitas a empresas na

cidade do Paulista

19h - Ato político em Jardim

Paulista

20h - Grande ato popular no

bairro Arthur Lundgren, em

Paulista

11h - Sabatina na Rádio Folha

14h30 - Reunião com

lideranças políticas

17h - Encontro

Sindicombustíveis

20h - Reunião com equipe de

campanha

7h - Entrevista na Rádio

Liberdade de Caruaru

Até o fechamento desta

edição, o candidato não

enviou a sua agenda

Até o fechamento desta

edição, o candidato não

enviou a sua agenda

Até o fechamento desta

edição, o candidato não

enviou a sua agenda

Até o fechamento desta

edição, o candidato não

enviou a sua agenda18h - Inauguração do Comitê

de Claudia de Lupércio (Av.

José Augusto Moreira, 2160,

Casa Caiada, Olinda)

////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////

///////////////////////////////////

Miguel Coelho escolheu sua
terra de origem para marcar
o início da campanha eleito-
ral. Junto ao candidato a se-
nador Carlos Andrade Lima
e a candidata a vice Alessan-
dra Vieira, o ex-prefeito de
Petrolina se reuniu na casa
de eventos Zé Matuto com
outras lideranças políticas,
militância e apoiadores pa-
ra oficializar o seu primei-
ro ato na cidade sertaneja.

Antes do evento oficial em
Petrolina, a chapa puro san-
gue do União Brasil percor-
reu outras cidades do Sertão.
Pela manhã, Miguel marcou
presença nos municípios de
Terra Nova e Parnamirim.
“O Sertão vai ter prioridade,
voz e vez em nosso governo.
Não queremos mais ser lem-
brados apenas para receber
as sobras e as migalhas do go-
verno do estado” disse.

Miguel
acena para
o Sertão

PETROLINA



Alexandre deMoraes promete “gestão firme”
Ministro tomou posse como presidente do TSE em cerimôniamarcada pelo encontro entre o presidente Bolsonaro e o ex-presidente Lula

O
presidente do Tribu-
nal Superior Eleitoral
(TSE), ministro Alexan-

dre de Moraes, prometeu uma
gestão firme e serena, duran-
te cerimônia de posse na noi-
te de ontem. O magistrado dis-
se que liberdade de expressão
não é prerrogativa para mani-
festações de discursos de ódio,
e foi aplaudido diversas vezes
pelo público presente — com ex-
ceção do presidente Jair Bolso-
naro (PL), que não se juntou ao
coro de palmas. Moraes tam-
bém disse que “o aperfeiçoa-
mento é constante” e lembrou
ainda que liberdade de expres-
são não é liberdade “de destrui-
ção da democracia” e “da hon-
ra alheia”.

Em discurso, o magistrado,
que enfrentará as eleições mais
conturbadas desde a redemocra-
tização, ressaltou o sistema ele-
trônico de votação e disse que
resultado do pleito no mesmo
dia é “motivo de orgulho”. Mo-
raes ainda ressaltou o comba-
te às fake news e o perigo da
disseminação de notícias fal-
sas para a democracia.

Na mesma cerimônia, o mi-
nistro Ricardo Lewandowski
foi empossado como vice. Eles
foram parabenizados pelo mi-
nistro Edson Fachin, que esta-
va na presidência da Corte des-
de fevereiro. O evento contou
com a presença do presidente
Jair Bolsonaro (PL), ministros,
parlamentares, magistrados, ju-

ristas, ex-presidentes e de pre-
sidenciáveis como Luiz Inácio
Lula da Silva (PT), Ciro Gomes
(PDT) e Simone Tebet (MDB).

ENCONTRO

O encontro entre o presidente
Jair Bolsonaro (PL) e o ex-presi-
dente Luiz Inácio Lula da Silva
(PT) foi um dos momentos mais
aguardados da posse. Os adver-
sários políticos não se cumpri-
mentaram e trocaram poucos
olhares durante a cerimônia.
Os ex-presidentes Dilma Rous-
seff (PT) e Michel Temer (MDB)
também se encontraram, mas,
ao contrário de Lula e Bolso-
naro, trocaram cumprimen-
tos cordiais e discretos. (Cor-

reio Braziliense)

Pela primeira vez na histó-
ria das eleições brasileiras,
candidatos negros são maio-
ria no pleito. Eles represen-
tam 49,57% dos registrados
no Tribunal Superior Eleito-
ral (TSE) para concorrer a di-
ferentes cargos. Desse total,
10 mil se autodeclaram par-
dos (35,65%) e 3.937 se con-
sideram pretos (13,92%). Os
brancos, por sua vez, são mais
de 13 mil, o que representa
48,86% daqueles que tiveram
sua candidatura registrada.

Apesar de representarem
apenas 0,62%, o número de
indígenas também é recor-
de, com 175 candidatos ao po-
der. A raça amarela é aque-
la com menor representati-
vidade (0,4%), somando ape-
nas 112 candidatos. Além dis-
so, 150 não informaram e se-
te foram considerados pelo
TSE como “não divulgável”.
Em 2018, os brancos eram
52,4% de todos os candidatos.

ANTONIO AUGUSTO/ SECOM/ TSE

Moraes defendeuo sistemaeletrônico de votaçãodopaís

Candidatos
negros são
maioria
no país

PRIMEIRA VEZ
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A
equipeeconômicapode-
rá rever o teto do Impos-
to sobre a Circulação de

Mercadorias e Serviços (ICMS), ca-
so os estados provem perda de ar-
recadação, disse ontem o minis-
tro da Economia, Paulo Guedes.
Ele participou de audiência de
conciliação en-
tre estados e a
União, promo-
vida pelo mi-
nistro Gilmar
Mendes, rela-
tor do caso no
Supremo Tri-
bunal Federal
(STF). O teto limita a 18% a alí-
quota para setores como com-
bustíveis e eletricidade, incluí-
dos na lista de essenciais.

A participação de Paulo Gue-
des não estava prevista na agen-
da oficial. O ministro disse que

as unidades da Federação conti-
nuam com o caixa cheio e que
eventuais perdas de receita com
a fixação do teto do ICMS pode-
rão resultar numa revisão da pro-
posta. “Seosnúmerosmostrarem
que houve aumento de arrecada-
ção forte, apesar da redução das

alíquotas, en-
tão segue o jo-
go. Se, ao con-
trário, mostrar
que houve pre-
juízo à federa-
ção, eu mes-
mo vou ficar
envergonhado

e vou querer rever”, disse.
Emjunhodesteano,oCongres-

so Nacional aprovou a fixação do
teto do ICMS de 17% a 18% sobre
combustíveis, energia elétrica,
transportes e comunicações. O
Comitê Nacional de Secretários

DANIELLE SANTANA

ESPECIAL PARA O DIARIO

danielle.gomes@diariodepernambuco.com.br

Prestes a inaugurar uma no-
va unidade no Recife, a rede
de restaurantes Outback Stea-
khouse realiza um trabalho de
expansão no Brasil. Com 16
inaugurações previstas para
2022, o investimento total se-
rá de R$ 75 milhões, montan-
te que deverá promover a ge-
ração de cerca de 700 vagas di-
retas de emprego. Em Pernam-
buco, a nova unidade, no Sho-

pping Tacaruna, recebeu um
aporte de R$ 4 milhões e deve-
rá gerar 60 postos de trabalho.

Presente no Brasil desde 1997,
a rede conta com 135 restau-
rantes no país. O mercado bra-
sileiro, o maior para a compa-
nhia fora dos Estados Unidos,
registrou um crescimento de
95,7% no volume de vendas no
comparativo entre o segundo
trimestre deste ano e o de 2021.

Ao Diario, o presidente do
grupo, Pierre Berenstein, in-
formou que a expansão ocor-

re devido à consolidação da
marca no Brasil. “Poucas re-
des com 25 anos conseguem
manter esse crescimento con-
tínuo”, destacou. A localiza-
ção da nova unidade no esta-
do considerou critérios como
conforto e segurança. “Aqui
nós começamos os estudos ain-
da em 2020. Naquele período
achávamos que a quarentena
não se estenderia tanto, mas
como realizamos um trabalho
consistente, seguimos no rit-
mo normal”, explicou Pierre.
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Outback investe R$ 4mi noRecife

UNIDADE

Governos estaduais
alegam que unidades da
federação devem perder
R$ 92 bilhões na
arrecadação por ano

Guedesadmite
rever tetodo
ICMScomperdas
Afirmação ocorreu no STF, onde estados contestam

lei que limita alíquota para combustíveis e energia

elétrica e alegam quebra do pacto federativo

Gilmar

Mendes relata,

no STF, o processo

sobre a ação

impetrada por 11

estados contra lei

federal
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EURO INFLAÇÃOúltimas cotações (em R$)

Turismo, venda (em R$)Comercial, venda (em R$)

DÓLAR
Julho/2022: -0,68
Junho/2022: 0,67
Maio/2022: 0,47
Abril/2022: 1,06

BOLSAS (em %)> >
IBOVESPA

0,43
DOW JONES

239,57

15/agosto 5,092
12/agosto 5,074
11/agosto 5,158 5,4155,141

CDB
Prefixado, 30 dias (em % ao ano)

13,36

SELIC
Em% ao ano

13,75

POUPANÇA
ANTIGA NOVA

Taxa (%)

0,7082 0,7082
(0,96%)

IPCA do IBGE (em%)

de Fazenda (Comsefaz), que re-
presenta as Secretarias Estaduais
de Fazenda, rechaça a versão do
governo e alega que as unidades
da federação perderão R$ 92 bi-
lhões por ano com o teto. As per-
das, segundo as secretarias, afe-
taram áreas como educação, saú-
de e segurança pública.

Para Gilmar Mendes, o deba-
te sobre o teto do ICMS vai mui-
to além de uma discussão sobre
técnicas de tributação, pois diz
respeito às bases do pacto fede-
rativo. “E, se o federalismo bra-
sileiro está em debate, também

em questão se coloca a própria
democracia”, afirmou. O minis-
tro criou um grupo para discu-
tir o tema e determinou o dia 4
de novembro como data-limite
para a conclusão dos trabalhos.

O processo no STF é resultado
de uma Ação Direta de Inconsti-
tucionalidade (Adin) impetrada
por 11 governadores contra a lei
que determinou a incidência do
ICMS em uma única vez, com alí-
quotas uniformes, em reais, so-
bre os preços dos combustíveis.
Pernambuco foi um dos estados
que subscreveu a Adin.

Para os estados, a lei fere “o
pacto federativo e o princípio
da autonomia dos entes subna-
cionais”, uma vez que o ICMS é
um imposto de competência es-
tadual e do Distrito Federal. “Tal
inovação legislativa trouxegraves
riscos à governabilidade de Esta-
dos, Distrito Federal, diante dos
imensos prejuízos gerados com
a perda de arrecadação direta, e
até para Municípios, dada a cor-
respondente redução das trans-
ferências constitucionais obriga-
tórias”, diz o documento. (DaRe-
dação comAgência Brasil)



A
Comissão Temporá-
ria sobre a Criminali-
dade na Região Norte

do Senado, criada para inves-
tigar o assassinato do indige-
nista Bruno Araújo Pereira e do
jornalista britânico Dom Phil-
lips, apresentou, ontem, o re-
latório final do senador Nelsi-
nho Trad (PSD-MS) com a con-
clusão dos trabalhos. Entregue
antes dos 60 dias previstos de
funcionamento da comissão,
o relatório traz três sugestões
de projeto. A primeira altera
o Artigo 6 do Estatuto de De-
sarmamento, para conceder
porte de arma de fogo aos in-
tegrantes da Fundação Nacio-
nal do Índio (Funai) em ativi-
dades de fiscalização.

A segunda modifica a Lei

Complementar nº 97, de 9 de
junho de 1999, que trata das
normas gerais para a organiza-
ção, o preparo e o emprego das
Forças Armadas para atuar na
prevenção e repressão de deli-
tos que atentem contra direi-
tos transindividuais de coleti-
vidades indígenas. O terceiro
projeto proposto altera o Arti-
go 15 da Lei nº 9.605, de 12 de
fevereiro de 1998, para agra-
var a pena na hipótese de in-
frações cometidas em terras
indígenas.

De acordo com o relatório,
depoimentos prestados na co-
missão temporária indicam
que crimes ambientais se sobre-
põem no Vale do Javari, ocor-
rência de modalidades violen-
tas e atuação de organizações

NELSON ALMEIDA/AFP

criminosas. “A Terra Indígena
tem mais de 8,5 milhões de
hectares, abriga pelo menos
26 povos isolados e faz fron-
teira com regiões produtoras
de cocaína. Essas circunstân-

cias fazem a região ser visada
pelo narcotráfico, por madei-
reiros, garimpeiros, caçadores
e pescadores ilegais, entre ou-
tros”, diz um trecho do docu-
mento. (Agência Brasil)

A operadora das cen-
trais nucleares ucrania-
nas denunciou, ontem,
um ciberataque massi-
vo russo contra sua pá-
gina na internet enquan-
to a Rússia indicou uma
“sabotagem” na explo-
são de um arsenal mili-
tar na Crimeia. O cibera-
taque contra a Energoa-
tom “provém do territó-
rio russo” e foi “o mais
potente desde o início
da invasão russa” con-
tra esse portal, indicou a
estatal ucraniana, acres-
centando que “não hou-
ve impacto considerável
no trabalho do site”.

O setor nuclear ucra-
niano está na lintha de
frente desta guerra e das
preocupações mundiais,
com acusações mútuas
entre os dois países de
bombardear há vários
dias a central de Zapo-
rizhzhia (sul), ocupada
pelas tropas de Moscou
desde março.

Novas explosões acon-
teceram em bases milita-
res da península da Cri-
meia, anexada pela Rús-
sia em 2014 e usada como
base logística das opera-
ções na Ucrânia. Um ar-
senal pegou fogo na ma-
drugada de ontem,

Em meio a essas hos-
tilidades, o primeiro na-
vio fretado pelas Nações
Unidas zarpou do sul da
Ucrânia com grãos para
a África.

O presidente ucrania-
no, Volodimir Zelensky,
receberá, amanhã, em
Lviv seu colega turco, Re-
cep Tayyip Erdogan, e o
secretário-geral da ONU,
Antonio Guterres (AFP)

MandantesdoassassinatodeDomeBrunosãodesconhecidos
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Comissão propõe porte de
arma a funcionários da Funai
Sugestão consta no relatório que investiga assassinatos do indigenista BrunoPereira e do jornalista DomPhillips

GUERRA

Ucrâniae
Rússia
trocam
acusações
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UmnovoMarco

na carreira

noMarco Zero, com acesso gratuito e público estimado em80mil pessoas

Umdos artistasmais ouvidos do Brasil, o pernambucano João Gomes,

natural de Serrita, resgata as próprias origens em gravação de show hoje

Estrutura

grandiosa foi

montada para o

projeto Acredite, que

terá várias

participações

especiais

DIVULGAÇÃO

à casa onde o artista morou.
Raízes misturadas com a tec-
nologia para um projeto mar-
cante na carreira do cantor,
cuja sonoridade mescla o for-
ró tradicional com estilos co-
mo eletrobrega, forró eletrô-
nico, brega pop e sertanejo.
Ele se tornou um fenômeno
nas redes sociais após o lan-
çamento do primeiro álbum,
no ano passado, e a carreira
só fez decolar.

ASCENSÃOMETEÓRICA

Com apenas 20 anos, nascido
em Serrita, mas crescido em
Petrolina, João Fernando Go-
mes Valério manifesta interes-
se pela música e se expressa
através da mesma desde crian-
ça, época em que cultivava o
desejo de se tornar um cantor
de sucesso. Apesar de uma in-
fância reclusa, ganhou imen-
sa popularidade no final da
adolescência, quando come-
çou a divulgar suas composi-
ções nas redes sociais. Em ju-
lho de 2021, alcançou o topo

de mais ou-
vidos, com
o álbum
de estreia,
Eu tenho a
senha, que
conta com
10 faixas,

como Meu pedaço de pecado,
viralizada no Tik Tok e uma
das mais importantes em sua
ascensão meteórica.

Em maio de 2022, lançou o
segundoálbumdeestúdio,Digo
ou não digo, com 14 faixas, en-
tre elas os sucessos Dengo e Po-
de ficar. Entre muitas apresen-
tações marcantes num inter-
valo tão curto de tempo, João
Gomes emocionou os fãs em
show no São João de Caruaru
neste ano ao chorar no palco
pela realização de um sonho,
chegando a gritar para a pla-
teia: “Não deixe ninguém de-
bochar de seu sonho. O seu
sonho é grande. A sua vitória
não é pequena não, meu ir-
mão!”. Em declarações recen-
tes à imprensa, ele ressaltou
sua ansiedade por este mo-
mento, sentindo-se orgulho-
so e honrado pelas parcerias
e agradecido pelo acolhimen-
to do público.

O palco foi projetado noprojetado no

estilo 360
o
, para o cantor, para o cantor

ficar cercado pelo público,ado pelo público,

com dois grandes painéisgrandes painéis

de LED, um de cada ladoum de cada lado

C
om a expectativa de re-
ceber um público nu-
meroso, estimado em

80 mil pessoas, a gravação do
DVD do pernambucano João
Gomes, marcada para as 17h
de hoje, no Marco Zero e com
entrada gratuita, tem estrutu-
ra grandiosa, desde o imenso
palco ao esquema de mobilida-
de, saúde e segurança monta-
do pela Prefeitura do Recife. A
organização do evento, de ini-
ciativa privada e com apoio dos
cofres públicos, marca o retor-
no das apresentações no cora-
ção do Bairro do Recife. Sem
contar com os ciclos tradicio-
nais (Carnaval, Paixão de Cris-
to, Boi Voador e Baile do Me-
nino Deus), são dez anos sem
um show deste porte no local.

O palco tem 30 metros de
frente, uma passarela de 26
metros e 24 metros na lateral,
com o ponto mais alto medin-
do 16 metros de altura. Ele foi
projetado no estilo 360o, pa-
ra o cantor ficar cercado pe-
lo público, com dois painéis
de LED ao la-
do. São mais
de 800 apare-
lhos de ilumi-
nação distri-
buídos em to-
da a área do
evento e 90
profissionais atuando nas mais
diversas áreas da produção.

Serão várias participações
importantes neste show, de
ídolos do artista, como Fag-
ner e Vanessa da Mata, além
do trapper L7nnon, com quem
mantém forte amizade, e par-
ceiros como Vitor Fernandes,
Tarcísio do Acordeon e Yara
Tchê. Conhecido por vender
lanches no entorno da Praça
do Derby, no Recife, o empre-
sário Gildo Lanches foi convi-
dado para alimentar a equipe
de gravação.

O show do atual Rei do Pi-
seiro recebeu o nome de Acre-
dite e tem a proposta de bus-
car as origens musicais do jo-
vem de apenas 20 anos, natu-
ral de Serrita, no Sertão per-
nambucano. Uma estrutura de
taipa com paredes de argila e
telha de barro, de cerca de 24
metros quadrados, foi monta-
da no Marco Zero e faz alusão

MOBILIDADE
HOs bloqueios de vias
começaram às 4h em boa

parte das vias de acesso.
H A partir do meio-dia,
a Av. Alfredo Lisboa terá o

tráfego de veículos fechado.
H Às 15h, as pontes
do Limoeiro, Buarque de

Macedo, Maurício de Nassau,

Giratória e Princesa Isabel

serão fechadas.
H Esses horários poderão
ser modificados, a depender

do fluxo de pedestres na área.
HO estacionamento de
veículos está proibido,

inicialmente, nas ruas Vigário

Tenório, Barbosa Lima

Sobrinho e Álvares Cabral.
H Organizadores orientam
para o público deixar o carro

em casa.

REVISTAS
H Todas as pessoas serão
revistadas duas vezes.

Primeiro, pela equipe de

segurança privada presente

nas quatro pontes de acesso.

Depois, pelos 120 servidores

da Secon, em seis barreiras.
H É proibido a entrada
de garrafas de vidro, objetos

perfurantes e, claro, armas de

qualquer espécie.
H É possível levar cooler
com bebidas, mas recipientes

de vidro serão confiscados.
H Só poderão vender dentro
do perímetro os comerciantes

cadastrados.

POLICIAMENTO
H Serão 350 policiais
militares envolvidos na

operação, além do aparato do

Centro de Operações (190)

para eventual solicitação.
HHaverá reforço de Polícia
Civil na Delegacia localizada

na Av. Alfredo Lisboa.

[ Saiba mais



Resolução:1.Detalhenaentradadobar,2.Detalheportrásdohomem,3.Mangadaroupa,4.Faixadepedestrequeohomemestápintando,

5.Latadetinta,6.Faixadepedestreàdireita,7.Posteaofundo,8.Pneudocarro.

O
DiaNacionaldoPatrimô-
nio,comemoradohoje, te-
ráduasimportantesações

no Recife. Às 9h30, será inaugu-
rada a placa aos Mártires de Per-
nambuco, na Praça da Repúbli-
ca, bairro de Santo Antônio. Em
local vizinho, o Teatro de Santa
Isabel, às 10h, haverá celebração
com diplomação dos 10 novos Pa-
trimônios Vivos de Pernambuco.

A placa conta com os nomes
dos mártires que dedicaram as
vidas na Revolução de 1710, na
Revolução Pernambucana (1817)
e na Confederação do Equador
(1824). A proposta, apresentada
pelo historiador Leonardo Dan-
tas Silva, foi pensada como uma
açãoparaascomemoraçõesdobi-
centenário da Revolução de 1817.

“Pernambuco, ao contrário das
outras províncias, desde 1710
que ele esboça movimentos pa-

ra a libertação e independência
do Brasil. Enquanto outros esta-
dos iam pelo caminho da incon-
fidência, movimentos só de pen-
samentos, aqui em Pernambuco
nós pegamos em armas por três
vezes. E não se trata apenas de
um ou dois heróis, mas temos 30
nomes registrados nessa home-
nagem”, pontua Leonardo.

Na cerimônia seguinte, os dez
novos Patrimônios Vivos de Per-
nambuco, eleitos reunião na últi-
ma sexta, na Academia Pernam-
bucana de Letras, serão diploma-
dos. São eles: Mãe Dora (partei-
ra e liderança religiosa de Taca-
ratu), Samba de Véio da Ilha de
Massangano (coco de roda de Pe-
trolina), Tata Raminho de Oxos-
si (mestre de cultura popular e
babalorixá de Olinda), Banda de
Pífano Folclore Verde (de Gara-
nhuns),CavaloMarinhoBoiPinta-

NoDia do Patrimônio, dez novos Patrimônios Vivos de Pernambuco serão diplomados, e placa emhomenagemamártires será inaugurada

JAN RIBEIRO/SECULT-PE/FUNDARPE

Eventodecongratulações serápelamanhãnoTeatrodeSanta Isabel, noCentrodoRecife

do (de Aliança), Mestre Calú (ma-
mulengueiro de Vicência), Mági-
co Alakazan (de Palmares), Asso-
ciação Grupo Cultural Heroínas
de Tejucupapo (de Goiana), Cam-
binda Velha (espetáculo perfor-

mático musical de matriz afroin-
dígena) e Leonardo Dantas Silva
(jornalista e escritor do Recife).

Aprogramação fazparteda15ª
Semana do Patrimônio Cultural
de Pernambuco, iniciada na ter-

ça e com atividades até o dia 30,
envolvendo 31 municípios com
ações educativas, cursos, exposi-
ções, lançamento de livros, ofi-
cinas, palestras, rodas de diálo-
go, seminários e visitas guiadas.
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[ Palavras cruzadas [ Astros

ÁRIES (21/03 a 20/04)
Use a honestidade, e não deixe

que o orgulho interfira ao fazer

uma avaliação do porque de en-

frentar tantos problemas num re-

lacionamento que tanto valoriza.

TOURO (21/04 a 20/05)
Em situações onde tenha que li-

dar diretamente com outra pes-

soa, vocêveráque tudodarácerto.

Essa será amaneira ideal de lidar

comas pessoas hoje, cara a cara.

GÊMEOS (21/05 a 20/06)
Casoseencontrefrenteaumadifícil

decisãoestudeoassunt, sóassim

terá segurançapara tomá-la.Mas

umavezquedecidaoque fazeres-

queçaasdúvidasesigaemfrente.

CÂNCER (21/06 a 22/07)
Aqueles que se dedicam a algum

tipo de trabalho que exija contato

com o público devem ter um dia

especialmente bom, mas é im-

portante evitar confrontações.

LEÃO (23/07 a 22/08)
Se ficar desanimado com tudo

que tem pela frente hoje, reaja.

Prepare uma lista de tudo por or-

demde prioridade, faça uma coi-

sa de cada vez e ao final do dia ve-

rá o resultado.

VIRGEM (23/08 a 22/09)
Você hoje poderá estar sensível

demais em relação a um assunto

de trabalho,muitomaisdoquede-

veria. Omelhor é rever a situação.

LIBRA (23/09 a 22/10)
Toda cautela é pouca hoje, princi-

palmenteemquestõescomerciais

oude trabalho, pois a pessoa com

quem está negociando pode não

operar dentro dos seus padrões.

ESCORPIÃO (23/10 a 21/11)
Se pretende obter sucesso em

seus projetos, cooperação e es-

pírito de equipe são obrigatórios

no dia de hoje. Semas instruções

adequadas, a linha demontagem

pode desabar.

SAGITÁRIO (22/11 a 21/12)
No trabalho fase muito produti-

va, comnovas oportunidades pa-

ra incrementar a sua receita eme-

lhorar a sua posição na empresa.

CAPRICÓRNIO (22/12 a 20/01)
Você hoje poderá ter problemas

de ordem financeira, seja por dei-

xar que alguém tire vantagemde

sua bondade, seja por não resistir

a algumcapricho excêntrico. Pro-

cure ser mais prudente.

AQUÁRIO (21/01 a 19/02)
Você será aprimeira pessoaaper-

ceber uma nova oportunidade no

seu trabalho, mas não comente

nadaaindaoupoderáperdê-la pa-

ra um colega mais esperto. Vida

amorosa comboas perspectivas.

PEIXES (20/02 a 20/03)
Vocêpodeestarsentindoumanseio

profundodeprogressoeprosperi-

dadeemsuavidanestemomento.

[ 8 erros

Celebrar patrimônios vivos e os do passado



SHEILA WANDERLEY/DIVULGAÇÃO

VISITA

O presidente Jair Bolsonaro
confirmou a GilsonMachado
que volta a Pernambuco no
dia 3 de setembro. Participará
demotociada emSanta Cruz
do Capibaribe e daMarcha

para Jesus, emGaranhuns.

JORNALISTAS

NossocolegaderedaçãoJailson
daPaztomoupossecomo
presidentedoSindicatodos
JornalistasdePernambucoem
eventoprestigiadopelacategoria.
Eleassumetendocomo
vice-presidenteChicoCarlos.

ARQUIVO PESSOAL

ARQUIVO PESSOAL

Anotações deFernandodeNoronha
* Fernando de Noronha está cada vez mais bonita, com a
abertura de novas pousadas de luxo e restaurantes de bom
nível e um aumento claro no número de pessoas na ilha.
* Manoel Ferreira e os filhos Manoel Neto e João Paulo
participam das obras de reforma do Forte de Noronha,
que vai se tornar um dos points da ilha. É uma parceria da
Dix Empreendimento Pentágono Investimentos e o
Instituto de Desenvolvimento e Gestão, responsável pelo
Museu do Amanhã, no Rio, e pelo Paço do Frevo, no
Recife. Com visão de 360º da ilha, o forte, que abre em
setembro, terá espaços multiuso, com mirantes,
plataforma de frente para o mar com restaurante para
500 pessoas, bar e capacidade para eventos com 1,2 mil
pessoas, mesas compartilhadas, auditório, centro de
convenções, gazebos e capela.
* Depois de fechada durante a pandemia, a Pousada Zé
Maria volta com força total. Seu festival gastronômico, nas
quartas e sábados, está sempre cheio e deixa dezenas de
pessoas na porta por falta de lugar. Ele, que comprou um
barco de pesca profissional, anuncia para amanhã a
revelação de um novo e grande projeto.
* Conheci Carlos Marenga, irmão de Marcelo e Paulo
Marenga, um navegador dos setes mares e radioamador. Ele
era dono da caminhonete que estava no barco que afundou
recentemente em Pernambuco. O seguro total do veículo
não cobria queda no mar e ele ficou no prejuízo total.

FIGURINHAS

O álbum oficial da Copa
doMundo do Catar
começa a ser vendido
amanhã. Lançado em
1970, é comercializado
emmais de 150 países e
sempre é curtido por
crianças e adultos.

FIDELIDADE

A Frente Popular é a
única entre as cinco
principais chapas
majoritárias cujos
candidatos nunca
mudaram de partido.
Danilo Cabral (PSB),
Teresa Leitão (PT) e
Luciana Santos (PCdoB)
formam o bloco dos fiéis
a suas filiações
partidárias originais.

PATRIMÔNIO

Sócio e herdeiro da
Votorantim, Marcos
Ermírio deMoraes,
segundo suplente ao
Senado do ex-governador
Marconi Perillo Junior, é o
candidato que declarou
ao TSE omaior
patrimônio nessas
eleições: R$ 1,2 bilhão.

DEPENDÊNCIA

O técnico Tite deixou
claro em entrevista o que
pensa sobre Neymar na
seleção: “É Neymar
dependência? É. Todo
grande time depende dos
seus grandes craques”.

O arquiteto AndréCarí-
cio reúne amigos hoje,
das 18hàs22h, naViven-
te Art eDesign, para lan-
çar sua nova coleção de
lustres.

ODatafolha divulga no-
va pesquisa para presi-
dente amanhã.

OmédicoAvelar Lourei-
ro, ícone da psiquiatria
pernambucana, recebeu
o título de Cidadão de
Pernambuco, por inicia-
tivadodeputadoAntônio
Moraes.

O Dia Nacional do Patri-
mônioHistórico será co-

memorado hoje, com
evento, às 10h, no Santa
Isabel, com diplomação
dos novos Patrimônios
Vivos de Pernambuco.

CláudioAsfora, secretá-
rio de Desenvolvimento
Agrário, também presti-
giou a abertura do frigo-
rífico da Masterboi em
Canhotinho.

Suape assinala o Agos-
to Lilás, comeventos ho-
je e amanhã, reforçando
o combate à violência
contra a mulher.

ZéRamalho fazsexta-fei-
ra no Clube Português.

mov imento

AntônioBarbosa, AntônioMiranda, EnyVasconcelos, Fernando
Almeida, FredFigueirôa,GlauceBotelho, ÍtaloRocha, José
GeraldoVecchione Júnior, KristhianoMontenegrodosSantos,
LucianoOgandoCota, LuizAtaíde,MariaOdeteSouto,Nádia
Ferreira,NazarethAlbuquerque, PatríciaChalaça, Rosa Lúcia
Pandolfi, SandraBecker eTibérioMoreno Júnior.

aniversariantes

Bom dia: “O caminho que desce e o caminho que

sobe é o mesmo.” (Heráclito)

NormaMaranhão, Manuel Ferreira, Ana Cláudia e José Maria

Sultanum, na Pousada ZéMaria, em Fernando de Noronha

www.joaoalberto.comom
_11010_1
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Tadeu Alencar recebe de Clóvis Andrade,

No lançamento do seu livroMemóriasNo lançamento do seu livroMemórias

presidente da Associação Nacional dospresidente da Associação Nacional dos

deumMotorista de Turnês, PauloAndré Pires

Advogados da União, a Medalha Saulo RamosAdvogados da União, a Medalha Saulo Ramos

recebeKleberMendonça Filho e Emilie LesclauxrecebeKleberMendonça Filho e Emilie Lesclaux
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JUCA PATO
Entre os 30 escritores

indicados pelo

público, a União

Brasileira de

Escritores selecionou

os cinco finalistas do

Prêmio Intelectual do

Ano - Troféu Juca

Pato- 2022:

Laurentino Gomes,

Eliane Brum, Fernando

Morais, Maria

Colasanti e Padre

Júlio Lancellotti.

CLÁSSICOS
Os Paralamas do

Sucesso mostram

seus maiores sucessos

no show Paralamas

Clássicos, dia 23 de

setembro, no Teatro

Guararapes.

IMORTAL
Terminou prazo das

inscrições de

candidatos à Cadeira

13 da Academia

Brasileira de Letras,

na vaga de Sérgio

Paulo Rouanet. Ruy

Castro é favoritíssimo.

Existem mais dois

inscritos, pouco

conhecidos: Raquel

Naveira e Jackeson

dos Santos Lacerda.

TRAIÇÕES
As eleições em

Pernambuco estão

assistindo a um

enorme festival de

traições. Uma prova

da fragilidade dos

nossos partidos

políticos.

FAVORITOS
Um político conhecido

por acertar o resultado

das eleições me revela

que os favoritos a

serem os mais votados

para deputado federal

em Pernambuco em

outubro são Pedro

Campos e Maria

Arraes.

JURÍDICO
Delmiro Campos está

coordenando o jurídico

da campanha de Miguel

Coelho e Alessandra

Vieira ao governo do

estado e de Carlos

Andrade Lima ao

Senado.

DANI GUEDES/DIVULGAÇÃO
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YACY RIBEIRO/DIVULGAÇÃO

NaTribuna
O famoso barista Rafael Becker é o entrevistado de

hoje, no João Alberto Informal, às 18h50, na TV

Tribuna. Conta todos os segredos do café gourmet e da

troca da sua carreira, de professor para especialista de

cafés. E também do sucesso da sua cafeteria La Fuent,

em Boa Viagem.

Esquadrilha daFumaçanoRecife
OComandoAéreo Regional doNordeste promove, dia 1º de

setembro, às 16h, noMarco Zero, uma apresentação da

Esquadrilha da Fumaça da Força Aérea Brasileira, sempre um

espetáculo bonito e emocionante. Vai, com certeza, atrair um

grande público.

NA ACADEMIA
O acadêmico Joaquim

Falcão fez palestra sobre

Nelson Rodrigues, no

projeto Cadeira 41, que

destaca quatro nomes

que poderiam ter

ocupado cadeiras na

casa e que por razões

diversas não se tornaram

membros da Academia

Brasileira de Letras.

MISSA
Toda quarta-feira, às

17h30, é realizada uma

missa na sede do Sport,

em frente à imagem de

Nossa Senhora de

Fátima, com a presença

do presidente Yuri

Romão e da sua diretoria.

SHOW
O presidente do Diario de

Pernambuco, Carlos

Frederico Vital, vai prestigiar

o show de lançamento do

DVD de João Gomes, nesta

quarta-feira, no Marco Zero.

Irá acompanhado do neto,

Felipe Vital, que é fã de

carteirinha do cantor, e do

amigo dele, Guilherme

Gurgel.

EMPRESÁRIOS
Entre os nomes de

destaque no nosso

empresariado que foram

prestigiar a abertura do

frigorífico da Masterboi em

Canhotinho Yuri Romão,

Jorge Petribu, Paulo

Magnus, Marcelo Lacerda,

João Alves, Edvaldo dos

Santos, Eduardo Henrique

Oliveira, Paulo Perez, além

dos superintendentes em

Pernambuco do Banco do

Brasil, Ana Paula Matos, e

do Banco do Nordeste,

Pedro Ermírio de Almeida

Freitas Filho.

PALACETE
O Colégio GGE está

reformando um palacete da

Benfica, que é tombado

pelo Iphan e tem uma

importância cultural

enorme para a cidade. O

casarão faz parte da

história açucareira do nosso

estado e remete à riqueza

construída pela sociedade

daquela época. Quando

estiver concluído vai

receber segmentos de

ensino da instituição.

RECEPÇÃO
A cônsul Jessica Simon e o

marido, Frederico Mattos

oferecem recepção, dia 14,

no seu apartamento da

Avenida Boa Viagem, para

celebrar novos parceiros no

Nordeste.

AmodeloeestudantedeodontologiaAmodeloeestudantedeodontologia

Bárbara Lacet, em clima de alegriaBárbara Lacet, em clima de alegria

JoséPauloCavalcantiFilhorecebedopresidenteJoséPauloCavalcantiFilhorecebedopresidente

FernandoRibeiroLinsedavice-presidenteIngridFernandoRibeiroLinsedavice-presidenteIngrid

ZanellaaMedalhadoMéritoJoaquimAmazonasdaOABZanellaaMedalhadoMéritoJoaquimAmazonasdaOAB

residente Roberto Abreu e Lima recebe

Alejandro Gomes, diretor da Câmara EspanholaAlejandro Gomes, diretor da Câmara Espanhola

de Comércio, no escritório da Adepe em São Paulode Comércio, no escritório da Adepe em São Paulo

Ceconcomgruposemexperiência
O setor de turismo vê com preocupação o grupo

que ganhou o leilão para administrar o Centro de

Convenções de Pernambuco por 35 anos. As três

empresas do grupo não têm qualquer experiência

em comandar um espaço de eventos. O consórcio

mineiro CID, que não teve concorrentes, é formado

pelas construtoras Conata e Infracon,

especializadas em obras de saneamento, e a

microempresa Dezembro Eventos, que tem apenas

R$ 20 mil de capital.



O Hospital da Restauração,
no Derby, e o Hospital Metropo-
litano Norte Miguel Arraes, em
Paulista, somam, juntos, 36 ca-
sos do superfungo Candida auris,

de acordo com informações re-
passadas ontem pela Secretaria
Estadual de Saúde (SES-PE). Esse
“novo” tipo de fungo é comum
em ambientes de saúde e podem
ser transmitidos por contato di-
reto entre pacientes ou ainda
por superfícies contaminadas.
A imunidade baixa é um fator
que auxilia na sua propagação.

A primeira vez que o Candida

auris foi confirmado no Brasil
foi em dezembro de 2020, num
paciente que estava internado
em uma unidade de saúde em

Salvador, na Bahia. Em Pernam-
buco, os dois primeiros casos do
superfungo foram oficializados
em janeiro deste ano, através de
uma mulher de 70 anos e de um
homem, de 67. Ambos estavam
internados no Hospital da Res-
tauração e não tiveram as suas
identidades reveladas.

A idosa,aliás, foiaprimeirapes-
soa que faleceu tendo contraído
o superfungo em Pernambuco. À
época, a SES confirmou a conta-
minação, mas negou ter sido es-
sa a causa do óbito. “Ela estava
colonizada pelo Candida auris,
porém não apresentou infecção
por ele - o exame de hemocultu-
ra não tinha a presença do fun-
go. Ela foi a óbito no último dia

cinco de janeiro, por problemas
provocados pelo seu diagnóstico
de entrada na unidade hospita-
lar”, disse a SES.

Os sintomas mais comuns do
superfungo Candida auris são:

tontura, fadiga, vômito, aumen-
to na frequência cardíaca e fe-
bre alta.

OQUEDIZOGOVERNO

Através de uma nota oficial, a

Secretaria Estadual de Saúde
de Pernambuco (SES-PE) con-
firmou que o surto está sendo
investigado também por equi-
pes do Ministério da Saúde e da
Agência Nacional de Vigilância
Sanitária (Anvisa). Além disso,
assegurou ter colocado em prá-
tica um plano de resposta ao
cenário, por meio de um ofício
para “coordenar as ações de res-
posta, contendo orientações so-
bre os aspectos relacionados à
identificação, notificação, pre-
venção, interrupção, monitora-
mento e resposta à ocorrência
de surto”.

“A Secretaria Estadual de Saú-
de (SES-PE) informa que a inves-
tigação de surto de Candida au-

ris no estado está sendo acom-
panhada por equipes do Minis-
tério da Saúde (MS), Agência Na-
cional de Vigilância Sanitária
(Anvisa) além do próprio órgão
estadual. Todas as medidas pre-
conizadas estão sendo adotadas
para enfrentamento do fungo.
A SES-PE já apresentou e pôs em
operação o Plano de Resposta à
Ocorrência de C. auris em Per-
nambuco, documento elabora-
do e validado pelas demais ins-
tâncias parceiras no controle
desse fungo com o objetivo de
coordenar as ações de resposta,
contendo orientações sobre os
aspectos relacionados à identi-
ficação, notificação, prevenção,
interrupção do surto.

Superfungos são

agressivos, podem ser

transmitidos por contato

direto e a imunidade baixa

é um fator de risco

D
iego Felipe de França Sil-
va. Esse é o nome com-
pleto do cabo da Polícia

Militar de Pernambuco (PMPE)
que está sendo denunciado pe-
lo Ministério Público de Pernam-
buco (MPPE) por ter disparado o
tiro que matou a menina Heloy-
sa Gabrielly, de apenas seis anos
de idade, durante uma operação
do Batalhão de Operações Poli-
ciais Especiais (BOPE) na comu-
nidade Salinas, em Porto de Ga-
linhas, em março deste ano. A
garota Heloysa foi morta no dia
30 de março deste ano, em Porto
de Galinhas, no Ipojuca. O dis-
paro que a matou aconteceu no
momento em que policiais do
Batalhão de Operações Policias
Especiais (BOPE), em uma ope-
ração, procuravam por um sus-
peito de envolvimento com trá-

fico de drogas na região. Na ver-
são da polícia sobre a história,
houve troca de tiros. Os mora-
dores, no entanto, defendem a
tese de que apenas os policiais
atiraram naquela noite.

A denúncia foi realizada na
manhã desta terça-feira (16), na
Vara Criminal da Comarca do
Ipojuca. De acordo com o Códi-
go Penal, Diego Felipe de Fran-
ça Silva está sendo denunciado
por homicídio, promoção de pe-
rigo comum e erro de execução.

“O Ministério Público de Per-
nambuco (MPPE), por meio das
Promotorias de Justiça Crimi-
nais do Ipojuca, denunciou o
policial militar Diego Felipe de
França Silva pelo resultado da
morte da criança Heloysa Ga-
brielly da Silva Fernandes Nu-
nes, de seis anos, no dia 30 de

FOTOS: RAFAEL VIEIRA/ESP. DP FOTO

Logo após amorte

deHeloysa,moradores

fecharamas ruas

dobalneário e houve tensão

Pernambuco tem36 casos de Candida auris na rede pública

SUPERFUNGO

março de 2022, na praça da Te-
levisão, na comunidade das Sali-
nas, em Porto de Galinhas, mu-
nicípio do Ipojuca. Denunciado
pela infração ao artigo 121 (ho-
micídio), § 2º, inciso III (resultar
perigo comum), combinado com
o artigo 73, primeira parte (erro
de execução), do Código Penal. A
denúncia do MPPE foi protoco-
lada na manhã desta terça-feira
(16/08), na Vara Criminal da Co-
marca do Ipojuca”, trouxe a nota.

PROTESTOS

Uma onda de revolta se instau-
rou na comunidade após a mor-

te da menina. Moradores, ami-
gos e familiares dela fecharam
as vias de acesso a um dos princi-
pais destinos turísticos do país. O
comércio também ficou de por-
tas fechadas. Aos gritos pedindo
por justiça, pessoas levantaram
cartazes sobre o episódio. “Assas-
sinos de fardas”, “Fora BOPE” e
“Justiça por Heloysa” estampa-
vam alguns deles.

Umtotalde119entidadesapre-
sentou à Organização das Nações
Unidas (ONU) e também para a
Corte Interamericana de Direi-
tos Humanos (CIDH), um docu-
mento apontando violações de

normas e recomendações inter-
nacionais durante as ações poli-
ciais no Ipojuca. Além disso, pe-
diam pela criação de um plano
de medidas contra a violência e
letalidade policial, com partici-
pação da sociedade civil.

DADOS

De acordo com dados levantados
pela Secretaria de Defesa Social
de Pernambuco, fornecidos pa-
ra a Rede Observatórios de Segu-
rança, no ano de 2020, 113 pes-
soas foram mortas em ações po-
liciais no estado. Destas, 97,3%
eram pretas ou pardas.

PMmatou
menina emPorto
deGalinhas
CasoHeloysa:MinistérioPúblicodenuncia cabopor

tiroque levougarotade seis anos àmorte, emmarço.

Policiais alegavamtrocade tiros comsuspeitode tráfico

_11212_1
Editor: Eduardo Sol
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ARQUIVO DP

Haverá estágios supervisionados. FernandodeNoronha temdemandapor professores

N
o próximo domingo (21),
a Universidade de Per-
nambuco (UPE) vai rea-

lizar o vestibular para o curso
de Pedagogia à distância em
Noronha para moradores que
já concluíram o ensino médio.
A prova vai acontecer na Escola
de Referência em Ensino Fun-
damental e Médio de Fernando
de Noronha (EREM) e terá iní-
cio às 9h15 (horário local), mas
os portões serão fechados às 9h,
não sendo permitida a entrada
após esse horário. É recomen-
dável chegar ao local da prova
com pelo menos uma hora de
antecedência.

Os candidatos terão 4 horas e

30 minutos para responder aos
testes, realizados no horário das
9h15 às 13h45 (horário local). É
preciso levar caneta esferográ-
fica nas cores azul ou preta. Os
concorrentes devem usar más-
cara de proteção facial devido
à pandemia de Covid-19. Tam-
bém será necessário apresentar o
cartão informativo de inscrição.
O documento pode ser emitido
através do endereço: www.pro-
cessodeingresso.upe.pe.gov.br.

“Caso os candidatos tenham
dificuldades para acessar o si-
te, a equipe da Superintendên-
cia está disponível para ajudar
em todo o processo e fazer a im-
pressão dos documentos neces-

Noronha recebe
vestibular da
UPE, domingo
UniversidadedePernambucoaplicará asprovaspara

o cursodePedagogia àdistânciapara candidatosque

concluíramoensinomédio.Aulas serãoem2023

sários. Também estamos dispo-
níveis para tirar qualquer dúvi-
da. Boa sorte a todos”, disse a
superintendente de Educação,
Rúbia Uchoa.

O vestibular terá etapa úni-
ca, com 50 questões objetivas e
uma redação. Serão 10 quesitos
de português, 10 de matemáti-

ca, 4 de física, 4 de química, 4
de biologia, 4 de geografia, 4 de
língua estrangeira (inglês ou es-
panhol) e 4 de história. Além de
mais 3 questões de filosofia e 3
de sociologia.

O curso de Pedagogia terá oi-
to períodos, com mais de 3 mil
horas de atividades formati-

vas sistematizadas, em oito se-
mestres letivos, sendo 300 ho-
ras de estágio supervisionado,
realizado em ambiente institu-
cional escolar e espaços não es-
colares, vivenciado a partir da
segunda metade da graduação.
As aulas serão iniciadas em fe-
vereiro de 2023.
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DIVULGAÇÃO

Espaçopode receberaté20pessoasaomesmotempo, comapoiodeassistentes sociais

A
populaçãoLGBTQIA+que
está em situação de vul-
nerabilidade e risco so-

cial passa a contar com uma ca-
sa de acolhimento inaugurada
pela Prefeitura do Recife. Desde
a última segunda-feira, a Casa
de Acolhimento Municipal LGB-
TQIA+ Roberta Nascimento, está
funcionando
na Rua Perei-
raCoutinhoFi-
lho, 48, bairro
da Iputinga, e
tem capacida-
de para rece-
ber até 20 pes-
soas. A Casa é um local de apoio
e segurança para que os acolhi-
dos e acolhidas possam se forta-
lecer e se tornar independentes
a partir dos mecanismos ofere-
cidos pela rede municipal de As-
sistência Social. O equipamento
funciona tal qual uma residên-
cia, com atendimento 24 horas

e seis refeições diárias, além de
profissionais qualificados tais co-
mo psicólogo, assistente social e
educador social. A Casa de Aco-
lhimento Municipal LGBTQIA+
Roberta Nascimento, será geren-
ciada pela OS Instituto Ensinar
de Desenvolvimento Social (IE-
DES) vencedora do processo lici-

tatório.
O caminho

para ter acesso
à casa de aco-
lhimento é ter
sido atendido
pelo Centro de
Referência em

Cidadania LGBTQIA+ do Recife,
localizado na Rua dos Médicis,
86, na Boa Vista. É preciso ter
mais de 18 anos e ter sido víti-
ma de formas de violência mo-
tivadas pela orientação sexual
e/ou identidade de gênero, co-
mo preconceito, abusos e maus
tratos, negligência e abandono.

Recife inaugura
acolhimento
para LGBTQIA+
Casa, na Iputinga, servirá de espaço para

pessoas nesse grupo que estejam em situação de

vulnerabilidade social, com risco de viver nas ruas

A criação da Casa de Acolhi-
mento Municipal LGBTQIA+ am-
plia as políticas públicas para es-
se segmento no Recife, que vem
sendo construída ao longo dos
últimos anos. Atualmente, a re-
de de atendimento à população
LGBTQIA+ é conta com serviços
da Secretaria de Desenvolvimen-
to Social, Direitos Humanos, Ju-
ventude e Políticas sobre Drogas,
Secretaria de Saúde, Secretaria
da Mulher, entre outros.

HOMENAGEM

A Casa traz o nome de Roberta
Nascimento, 33 anos, uma mu-
lher trans vítima de transfemi-
nicídio, que teve mais de 40%
do corpo queimado, e faleceu
em 2021, no Hospital da Restau-
ração, em Recife.

A prefeitura lembra que tem

outras ações contínuas da pre-
feitura voltadas para o públi-
co LGBTQIA+. Inaugurado pela
Prefeitura do Recife em 2014,
o Centro de Referência em Ci-
dadania LGBTQIA+ do Recife é
um espaço de promoção da ci-
dadania e garantia de direitos
de gays, lésbicas, bissexuais, tra-
vestis e transexuais, habilitado
a fornecer orientações sobre di-
reitos humanos e prestar aten-
dimento especializado a vítimas
de discriminação e violência ho-
mofóbica. Trata-se do primeiro
Centro de Referência Municipal
do Estado de Pernambuco. Com
equipe interdisciplinar, formada
por agente de direitos humanos,
psicólogo, advogado e assistente
social, o equipamento tem mais
de 2,3 mil usuários cadastrados
e realizou mais de 12 mil aten-

dimentos. O equipamento fica
na Rua dos Médicis, nº 86, Boa
Vista, e funciona de segunda a
sexta-feira, das 8 às 17h.

Lançada em 2018, a platafor-
ma online de denúncias contra
LGBTfobia está disponível no
site da Prefeitura do Recife. O
canal recebe registro de casos
com base nas leis municipais nº
16.780/2002 e nº 17.025/2004, que
proíbem manifestações precon-
ceituosas ou discriminatórias
em razão da orientação sexual
ou identidade de gênero, punin-
do os estabelecimentos públicos
ou particulares, empresas ou or-
ganizações sociais que desrespei-
tarem as legislações.

O Ambulatório LGBTQIA+ Pa-
trícia Gomes, na Policlínica Les-
sa de Andrade, foi aberto pela Se-
sau Recife em 2017.

Local será gerido por

uma organização social,

o Instituto Ensinar,

que venceu o processo

licitatório da prefeitura
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E
m 2020, o Náutico retor-
nou à Segunda Divisão
do Campeonato Brasilei-

ro após duas temporadas no
‘martírio’ da Terceirona. Diante
de consecutivos erros de plane-
jamento, o Timbu, no decorrer
da temporada que ficou marca-
da pelos protocolos da Covid-19,
acabou se afundando no Z4 da
competição. Dois anos depois,
em condições diferentes, o ce-
nário é repetido.

Na atual edição da Série B, o
Náutico, com 24 partidas rea-
lizadas, ocupa a vice-lanterna
e está empatado em pontos
com o Vila Nova, último colo-
cado do certame. Em 2020, o

DIEGO BORGES

esportes@diariodepernambuco.com.br

Sonhando ainda com o aces-
so, e vendo Cruzeiro, Grêmio e
Bahia em crescimento, para o
Sport - e os outros adversários
que sonham em subir -, o Vasco
torna-se o principal alvo. Consi-
derando o rendimento das últi-
mas dez rodadas na Série B, o ti-
me pernambucano teve um de-
sempenho ligeiramente melhor
que os cariocas. Com um pon-
to a mais, o Leão rendeu 43,3%,
contra 40% do Cruzmaltino. Po-
rém, em se mantendo essa que-
da de rendimento do Vasco (que

tem 58,3% de aproveitamento
no geral), o caminho passa a
se abrir para os rubro-negros.

Caso siga rendendo 40% dos
pontos, o Vasco somaria cerca
de 17 pontos e terminaria a Sé-
rie B com 59 no total. Nesse ce-
nário, para alcançar os 60 pon-
tos, o Sport precisaria ter um
aproveitamento de 62% nos 14
jogos restantes, e superar ainda
o Londrina. São cálculos e pro-
jeções que o técnico Claudinei
Oliveira evita focar, e mira a
disputa jogo após jogo.

“O objetivo nosso agora é ten-
tar vencer o Tombense. Uma

equipe que vem fazendo uma
boa competição e temos que
respeitar, mas também temos
que tentar fora de casa e fazer
a mesma coisa que fez em ca-
sa”, apontou o técnico do Sport.

“Não vamos colocar a carro-
ça na frente dos bois. A empol-
gação do torcedor acaba sen-
do totalmente compreensível,
porque o time fez um baita jo-
go (com o CSA), que dá vonta-
de de assistir, querendo jogar
e propor o tempo todo. Vamos
pensar jogo a jogo. Não vamos
pensar em novembro logo não”,
completou Claudinei.

Sport émelhor queoVasconas últimas dez rodadas

ILHA

São 21 pontos em

disputa na condição de

mandante que, em caso

de bom aproveitamento,

podem levar o Timbu à

zona de permanência

na Segundona
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Alvirrubros

precisam

melhorar o

desempenho em casa

para manter a

esperança de

permanência
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Time carioca, em quarto lugar, é alvo dos rubro-negros
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Fator Aflitos será

decisivonovamente

aproveitamento do Timbu, no
mesmo cenário do campeona-
to, era ligeiramente superior.
A diferença para o primeiro ti-
me fora da zona de despromo-
ção à Série C, porém, era um
ponto maior.

Com dois jogosno comando
do Náutico, o então treinador
alvirrubro, Hélio dos Anjos, tra-
çou o caminho da reviravolta
do Timbu: os oito jogos restan-
tes nos Aflitos - mesmo sem o
calor da torcida, que, por ques-
tões sanitárias, estava afasta-
da do estádio. E tal estratégia

deu certo. Foram cinco vitó-
rias consecutivas no Eládio de
Barros Carvalho e, com antece-
dência, o Náutico se safou do
rebaixamento.

Neste momento, sob o coman-
do de Elano, restam, ainda, se-
te partidas nos Aflitos. São 21
pontos em disputa que, em ca-
so de bom aproveitamento, po-
dem levar o Timbu à zona de
permanência na Segundona. Se-
gundo o Departamento de Ma-
temática da Universidade Fede-
ral de Minas Gerais (UFMG), 42
pontos conquistados nesta edi-

ção da Série B reduzem a me-
nos de 25% a probabilidade de
descenso - em 2020, o ‘corte’
foi de 40 pontos.

Se seguir o exemplo de 2020,
quando conquistou 83% dos
pontos disputados, bastaria,
além do bom retrospecto em
casa, duas vitórias longe do Re-
cife para o Timbu se livrar da
queda à Terceirona. O grande
desafio do time comandado
por Elano, no entanto, é que
o Náutico tem a segunda pior
campanha entre os mandan-
tes. E, para conseguir triun-

far em todos os jogos na ca-
pital pernambucana, precisa
dobrar seu aproveitamento.

Diante de tal cenário, a torci-
da alvirrubra entendeu que é
momento de ocupar as arqui-
bancadas do estádio dos Aflitos.
Na segunda-feira esgotaram-se
todos os ingressos disponíveis
a serem reservados no progra-
ma Todos Com A Nota. Assim,
quase 10 mil alvirrubros estão
garantidos para o primeiro jo-
go da sequência que pode le-
var o Timbu à permanência
na Série B.
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Elenco do Santa Cruz
tem futuro incerto
Com a eliminação precoce na Série D, empresários de jogadores que

têm contrato até o final da competição deixam perspectivas em aberto

FELIPE HOLANDA

esportes@diariodepernambuco.com.br

E
liminado na Série D, o
Santa Cruz tem um ho-
rizonte cheio de incerte-

zas pela frente. A começar pe-
los jogadores: quem fica, quem
sai? Após derrota para o Tocan-
tinópolis no último fim de se-
mana, restou ao Tricolor a sele-
tiva da Copa do Nordeste, ain-
da sem data definida pela CBF.
Mas alguns atletas podem dei-
xar o clube antes disso.

A reportagem do Esportes

DP entrevistou empresários
de alguns atletas que têm vín-
culo próximo de se encerrar.
A maioria dos representantes
manteve a mesma toada de dis-
curso, deixando dúvidas no ar
sobre o futuro.

Hugo Cabral puxou a fila,
acertando com o Vila Nova para
a disputa da Série B. Além dele,
outras peças do elenco devem
deixar o Arruda ainda nesta se-

mana, caso do goleiro Klever,
que empilhou atuações ques-
tionáveis debaixo das traves.

“A representação é amanhã, o
atleta tem contato com o clube
até o final de novembro”, disse
Sineis Lima, empresário de Kle-
ver, tentando despistar. As infor-
mações que correm nos bastido-

FAIXA GANHADORES RATEIO (R$)

15 3 1.683.723,53
14 683 832,90
13 24.105 25,00
12 248.538 10,00
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01 08 12 29 38 422º SORTEIO
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res, entretanto, dão conta que a
cúpula tricolor não vai renovar
com o atleta.

Outro que endossou o discur-
so foi o empresário do meia An-
derson Ceará, Alexis Malavol-
ta. “Tem contrato até o final da
Série D. Eles (Santa Cruz) que-
riam renovar para o Estadual,

mas agora depois da eliminação,
ainda não sabemos. Ele quer fi-
car, gostou do local”, contou o
representante do meia, que era
tido como uma das promessas
do Santos no início de carreira.

Já o atacante Rafael Furtado,
que perdeu a titularidade na
reta final da competição, tam-

bém é outro com futuro incer-
to. O centroavante se destacou
pelo Estadual, mas acabou per-
dendo espaço entre os titulares
desde a chegada de Marcelo Mar-
telotte. “O clube ainda não me
procurou, estamos aguardando
algum posicionamento”, disse o
empresário Hélcio Alisk.

Amaioria dos

representantes

entrevistados manteve

omesmo discurso,

deixando dúvidas no ar

RAFAEL VIEIRA/FPF

Representante de Rafael Furtado disse que ainda não foi procurado pela diretoria coral

O jogo entre Brasil e Ar-
gentina pelas Eliminatórias
Sul-Americanas para a Copa
do Mundo de 2022, suspenso
no ano passado em São Pau-
lo, foi definitivamente can-
celado, informaram ontem
a Confederação Brasileira de
Futebol (CBF) e a Associação
de Futebol Argentino (AFA).

“A data relevante permi-
tirá, portanto, que nossa se-
leção faça um amistoso em
preparação para a Copa do
Mundo”, diz o comunicado
da CBF em seu site.

O cancelamento do jogo
se deu após um acordo en-
tre CBF, AFA e Fifa no Tribu-
nal Arbitral do Esporte (TAS),
explicou a confederação bra-
sileira em outra nota.

Os brasileiros deverão pa-
gar uma multa de 300 mil
francos suíços (pouco mais
R$ 1,6 milhão) e os argenti-
nos 150 mil francos suíços,
“A metade da multa será doa-
da à Organização Mundial da
Saúde (OMS) para apoiar a lu-
ta contra a Covid-19”, afirma-
ram as confederações. (AFP)

Oficial:
Brasil x
Argentina
cancelado

ELIMINATÓRIAS

O técnico do Chelsea, Tho-
mas Tuchel, e o treinador do
Tottenham, Antonio Conte, que
quase chegaram às vias de fato
no empate em 2 a 2 em Stam-
ford Bridge no domingo, foram
acusados de conduta imprópria
pela Football Association (FA).
Os dois trocaram palavras em
tom exaltado no confronto da
Premier League disputado no
estádio do Chelsea e termina-
ram expulsos.

Os dois técnicos correm risco
de uma suspensão severa como
resultado da briga.

“O comportamento dos dois
treinadores foi inadequado no
final da partida. Tuchel e Conte
têm até quinta-feira (amanhã)
para fornecer suas respectivas
explicações”, especifica o texto.

O primeiro confronto aconte-
ceu depois que Conte comemo-
rou o gol de empate de Pierre-
-Emile Hojbjerg perto da área
técnica de Tuchel, despertan-
do a ira deste último.

Mais tarde, os dois técnicos
se enfrentaram novamente,
apertando as mãos de forma
agressiva. (AFP)

Tuchel e Conte podem
sofrer punições severas

INGLATERRA


